
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平 成 ２４年 ９ 月 第３５６回 定  例  会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一一一一    般般般般    質質質質    問問問問    通通通通    告告告告    書書書書    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

沖 縄 市 議 会  

 

 

 



 

一  般  質  問  順  序 

順番 氏   名 頁 備   考 

１ 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和        P1 

9 月 27 日（木） 
２ 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光 P3 

３ 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子 P5 

４ 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利 P6 

５ 宮宮宮宮    城城城城                浩浩浩浩 P7 

9 月 28 日（金） 
６ 高高高高    橋橋橋橋                真真真真    P9 

７ 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉    P10 

８ 喜喜喜喜    納納納納    勝勝勝勝    範範範範    P11 

９ 瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎    P12 

10 月 1 日（月） 
１０ 新新新新    垣垣垣垣    萬萬萬萬    徳徳徳徳    P13 

１１ 宮宮宮宮    島島島島    眞眞眞眞    則則則則    P14 

１２ 新新新新    屋屋屋屋                勝勝勝勝    P15 

１３ 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健 P16 

10 月 2 日（火） 
１４ 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美 P18 

１５ 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎    P20 

１６ 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝    P21 

１７ 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦    P22 

10 月 3 日（水） 
１８ 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    P24 

１９ 棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子    P27 

２０ 阿多利阿多利阿多利阿多利            修修修修    P29 

２１ 長長長長    嶺嶺嶺嶺    喜喜喜喜    清清清清    P30 

10 月 4 日（木） ２２ 辺土名辺土名辺土名辺土名    和美和美和美和美    P31 

２３ 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉            勇勇勇勇    P33 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学力向上と学校教育につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

（１）これまで沖縄県では「学力向上」を教育行

政の最重要課題として県民挙げて取り組ん

できた。しかし、今年の 4 月に実施された全

国学力・学習状況調査の結果の平均正答率

は、小・中学校とも国語、算数・数学、理科

の 3 教科すべてにおいて全国最下位であっ

た。 

   本市の小・中学校においても総合で全国平

均を上回った学校が小学校 1 校のみで、ほか

はすべてが全国平均を下回るという結果で

ある。 

   そこで、教育の質・量・環境を見直す必要

があることから以下について伺う。 

  ①沖縄市指導行政の基本方針について 

  ②学校教育指導の努力点について 

  ③校舎の使用状況について 

  ④平成 24 年度沖縄市教育行政の事務の点検

及び評価について 

 

 

（２）文科省の調査では、2011 年度に把握した

全国の小・中・高でのいじめは 7 万 231 件

で、自殺した小中高生は 200 人である。そ

のうち、いじめが原因とされたのは 4 人で、

115 人は理由が不明とされている。 

   また、いじめの把握も地域ごとに異なり、

54 倍も開きがあった。いじめを見抜く難し

さと現場の取り組みに温度差があることを

感じる。 

   そこで、本市のいじめの状況について以下

伺う。 

  ①平成 23 年度のいじめと思われる件数と対

応について 

  ②解決した件数について 

  ③いじめの調査方法について 

  ④第三者機関の設置有無について 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市  長 

 

 

２．こどものまちの推進につ 

いて 

 

 

 

 

 

 
 

 

３．中部圏域の中核都市をめ

ざしたまちづくりについ

て 

 

 

 

 

 

 

 
４．公園整備と道路行政につ 

いて 

 

 

 

 

（１）豊かな感性や情操豊かな子供を育てる文化

事業として、ジュニアオーケストラの早期結

成が期待されている。以下について伺う。 

  ①ジュニアオーケストラ結成の進捗状況に

ついて 

  ②沖縄市ジュニアオーケストラ結成準備委

員会との連携について 

 

 

 

（１）国は、沖縄県の「鉄軌道等導入課題検討基

礎調査」として、2013 年度予算に 3 億円を

盛り込んだ。一方、沖縄県は「鉄軌道を含む

新たな公共交通システム導入促進検討業務」

として 39,900 千円の企画書を、9 月 28 日締

め切りとして一般公募しているが、沖縄市と

してのかかわり・対応について伺う。 

 

 

 

（１）山里公園及び南桃原公園の屋外トイレ設置

等、整備についての進捗状況について伺う。 

 

（２）安慶田中学校正門前への横断歩道及び信号

機の設置について伺う。 
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議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

総務部長 

関係部長 

 

  

 

 

市  長 

総務部長 

建設部長 

消 防 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地域主権一括法について 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）一括法について第一次（平成 23 年 4 月 28

日）第二次（平成 23 年 8 月 26 日）成立を

受け、地方自治体においては去る 4 月 1 日ま

でに制定が必要であった。経過措置として、

来年 3 月 31 日までとなっているが、本市が

取り組んできた経過と今後の制定予定は。 

 

（１）「被災者支援システム」について 

  ①本市における「被災者支援」については本

市地域防災計画において記述があるが、第

1 編から第 3 編に分かれ、ばらばらで 1 つ

のシステムとは言い難い。 

    万が一の災害時に被災者を救う「被災者

支援システム」と「要援護者管理システム」

が注目されている。特に阪神・淡路大震災

を機に兵庫県西宮市情報センターが開発

した両システムは全国多くの自治体が導

入している。中でも「要援護者管理システ

ム」は災害時のみでなく、日常的に使える

システムとなっている。本市における導入

の検討は。 

   

（２）「密集市街地対策」について 

  ①地震や火災発生時に大規模火災になりか

ねない、防災上問題のある“密集市街地”

は市内ではどこか。箇所は。その面積は。

住民数は。 

  ②密集市街地に対する防災対策の現況と、今

後の中長期対応計画は。 

  ③延焼や倒壊のおそれがある、老朽建築物や

空き家等はどのくらいあるか。 

 

（３）災害避難所及び食料供給について 

①災害発生時において学校校舎、体育館等 

は避難場所としての活用を当然想定済み

と思われるが、食料備蓄体制はどうなって

いるか。 

  ②災害時における学校給食センターの活用

方法として、食料供給施設としての活用は

どうか。 
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議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

建設部長 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市営住宅事業に関して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．通学路の安全対策につい  

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市営住宅入居希望者は多い。何度も応募す

るが入居できなかった市民は少なくない。最

近の市営住宅応募倍率の推移は。 

 

（２）安慶田市営住宅建てかえ期間中、ニーズに

対応できない入居希望者への対策は。 

  

（３）国事業「セーフティネット住宅の整備事業」

（平成 24 年 5 月 25 日スタート、100 億円）

について、本市の取り組みは。 

 

（１）最近、全国各地において通学路での児童生

徒の痛ましい交通事故が相次いでいる。それ

を受けて、本年 5 月 30 日文科省、国交省、

警察庁から通知が発せられ、全国の公立小学

校において、緊急総点検が実施されることと

なった。本市における総点検結果を教えてく

ださい。 

 

（２）総点検の結果を踏まえて迅速かつ計画的な

実施が図られるべきであるが、どうか。 

 

（３）本来総点検は継続的に行われるべきもので

ある。今後はどのような形で継続していく

か。 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）こども医療費助成制度の拡充について 

①通院分を中学卒業まで無料について 

②窓口無料化（現物給付）の実施について 

 

 

（２）低所得世帯への子育て支援について 

①低所得者世帯でも学童保育を利用できる

ように、保育料減免措置の実施について 

②母子・寡婦福祉資金貸付制度について 

③沖縄市独自の施策として、ひとり親世帯向 

けの緊急小口貸付制度の創設について 

 

 

（３）高齢者福祉と自治会支援について 

①市の独居老人世帯数とその割合、そのうち

要支援・介護認定を受けている高齢者数は

何人でしょうか。 

②地域包括支援センターにおける高齢者見

守りアンケート調査と、地域相談センター

における見守り訪問事業の実施状況につ

いて 

③乳酸菌飲料配達や新聞配達などの連携に

よる高齢者見守り事業について 

④地域で高齢者が安心して暮らしていくた

めの自治会活動や民生委員への支援につ

いて 

 

 

（４）嘱託保育士を正規職員として採用し充実し

た保育をすることについて 

①公立保育所の嘱託保育士の現状について 

②正規職員として採用することについて 

 

 

（５）無認可保育所に補助制度導入について 

①果たす役割をどう評価しているか、現状は 

②ほかの自治体は 
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議席番号 １１１１５５５５    議員氏名 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ミュージックタウンにつ 

いて 

 

 

 

 

 

２．A ランチ選手権について 

 

 

 

 

３．沖縄市火葬場について 

（沖縄市葬祭場） 

 

 

４．道路行政について 

（沖縄市民のモラルの低下 

について） 

 

 

 

 

 

 

５．エイサーのまちについて 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ミュージックタウンはだれのもので、どの 

ようなシステムで管理されているか。 

（２）ミュージックタウンテナントについて 

（３）なぜ、ミュージックタウン内に「エイサー 

家」を開所したのか。 

 

 

（１）このイベントは、だれが、どういう目的で 

開催されたのか。 

（２）この日は無料にならないのか。 

 

 

（１）市営の火葬場建設は可能か。 

 

 

 

（１）県道、国道においての速度制限、道路交通 

法にのっとった取り締まりがあるが市道（ス 

ージー）ではどうか。 

（２）昨今、我が東、宮里区内における市道上で 

自動車または二輪車による速度超過が多い。 

同じ沖縄市民として大変不愉快であるが当 

局としての対応を求めたい。（特に通学路

上）どうでしょうか。 

 

 

（１）平成 19 年 6 月 13 日に議決されたエイサ 

ーのまち宣言から 5 年がたち、そろそろエイ 

サーの定義について当局に伺いたい。 

創作エイサーと伝統エイサーの線引きは 

どのようにされているか。 

（２）エイサーという沖縄市各字固有の伝統文化 

にかかわる、また、かかわってきた者の待遇

について、全島エイサーまつりという大事な

イベントにおいての不手際がある。 

当局の見解を伺う。 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市  長 

関係部長 

 

 

 

１．住宅防音工事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）基地周辺住宅防音工事について 

 ①去る 8 月 30 日に県より防音対象地域の拡大

を沖縄防衛局へ要請と報道されました。 

本市の見解を伺います。 

 ②騒音測定器を新たに本市東部地域等に機器

を設置するとありますが、それに伴う改善策

を伺います。 

 ③事務手続補助業務の P マークの条件緩和や

委託業務発注件数を小規模事業者が参入し

やすいよう 100 世帯程度の発注、一般競争

入札参加を促す公告を広く周知する等と地

元業者の実態配慮、予算の効率的な執行を要

望されていますが、その後の実態について伺

います。 

 

（１）性教育について 

 ①性教育の授業は小学何年生から行いますか。

また、どのような学習内容なのか伺います。 

 ②中学生への学習内容について伺います。 

 ③小・中校生の性知識がさまざまな手段で容易

に情報収集が行えます。そのことについて現

性教育の学習内容と児童の理解度をどのよ

うに考えていますか。 

 ④中・高校での性行動や性交実態について伺い

ます。 

 

（１）コザ文化を活かした観光振興プロジェクト

について伺います。 

 ①沖縄振興特別推進交付金を活用した各事業

がありますが、特に国内外、県内外からの観

光客の誘客方法やツールは具体的にどのよ

うに取り組まれているか伺います。 

 ②観光レンタカーによる本市への誘客につい

て見解を伺います。 

 

 ③観光ガイドブックや航空会社機内誌への本

市案内、各レンタカー会社へのパンフレット

設置、携帯アプリでの紹介等による誘客につ

いて見解を伺います。 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

５．平成 24 年度の重要な施

策・事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

（１）昨年 12 月に制定されました中小企業振興

基本条例について 

 ①同条例の活用状況はどのようになっている

のか伺います。 

 ②本市内において 5 年、10 年、15 年、永年と

事業を営んでいる事業者（会社含む）は何業

者（何社）あるのか伺います。 

 ③本市に企業立地及び新規事業所等の起業に

伴う相談件数、過去 3 年間の動向を伺いま

す。 

 

 

（１）沖縄市水産振興基本計画について 

 ①事業内容等を伺います。 

 ②実施計画の具体的なめどを伺います。 

 

（２）沖縄市料理飲食業組合補助金（第 2 回コザ

A ランチ選手権）について、 

 ①10 月 27 日（土）、28 日（日）が第 2 回コザ

A ランチ選手権開催となっておりますが、取

り組み状況について伺います。 
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議席番号 ７７７７    議員氏名 高高高高    橋橋橋橋            真真真真     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

こどものまち推進部長 

健康福祉部長 

経済文化部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

企 画 部 長 

経済文化部長 

健康福祉部長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

副 市 長 

水 道 局 長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

副 市 長 

こどものまち推進部長 

健康福祉部長 

関 係 部 長 

 

 

１．こども・若者支援策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高度な医療技術を持つ医

療機関（病院等）の誘致政

策について 

 

 

 

 

 

３．市民行政について 

 

 

 

 

 

４．こどものまち推進行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

（１）平成 22 年 4 月 1 日施行の「子ども・若

者育成支援推進法」に基づく子ども・若者

支援について 

  ①沖縄市子ども若者計画の策定について 

  ②改正沖振法に明記された「社会生活を営

む上で困難を有する子ども・若者を支援

するための施策」について本市の取り組

み状況 

  ③子ども・若者支援地域協議会の設置につ

いて 

  ③就労支援・ニート対策について 

 

（２）若者サポートステーションの活用につい

て 

  ①ひきこもり・ニート実態把握、対策 

  ②東京都足立区等の先進地事例を参考に本

市もさらなる積極的な支援・かかわり方

を提言するがどう考えるか 

 

（１）高度な医療技術を持つ医療機関（病院等）

の誘致について 

  ①本市の雇用対策・企業誘致方針等の取り

組み方針はあるか 

  ②地域保健福祉計画での位置づけ 

  ③沖縄振興一括交付金の活用は可能か 

  ④総合せき損センターの誘致について 

 

（１）住民票等自動交付機について 

①コンビニエンスストアとの連携について 

  ②各種証明書を発行する交付機の導入につ

いて 

  ③水道局への設置について 

 

（１）ポリオ予防接種について 

①生ワクチンの取り扱い実績、課題につい

て 

②不活性化ワクチンの導入について 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

参  事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校給食並びに保育所の 

食事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東部海浜開発事業につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）産地の表示及び安全性について 

①学校給食における産地表示の現状につい 

 て 

②納入業者への安全性を示す書類について 

※特に加工食品の原料 

③主食米の県産米利用について 

 

（２）地産地消の取り組みについて 

①地域コーディネーターと学校給食関係者 

との懇談会について 

②地産地消を進める上でのメニューについ 

 て 

 

（３）放射能汚染対策について 

①放射能対策に関する学習会、研修について 

 

 

 

 

（１）避難場所について 

 

（２）液状化対策について 

 

（３）入域観光客数について 

 

（４）サンゴのモニタリング調査について 

 

（５）沖縄県との協定書について 

 

（６）フジイロハマグリの保全について 

 

（７）泡瀬国体線と埋立地を結ぶアクセス道路に

ついて 
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議席番号 １４１４１４１４    議員氏名 喜喜喜喜    納納納納    勝勝勝勝    範範範範     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

 

 

 

 

 

市    長 

教 育 長 

 

 

 

 

市    長 

 

 

 

 

市    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

４．産業経済行政について 

 

 

 

 

（１）「オスプレイ配備反対県民大会」について 

①市長の御所見を伺う。 

②市民大会の開催に市長の見解を伺う。 

 

 

 

（１）本市の「がん教育」の取り組みについて 

  ①児童生徒に対する「がん教育」の取り組 

みについて伺う。 

    

 

 

（１）太陽光発電設置補助事業について 

①取り組み状況について伺う。 

 

 

 

（１）中心市街地循環バス事業について 

  ①実施状況について伺う。 
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議席番号 ２７２７２７２７    議員氏名 瑞慶山瑞慶山瑞慶山瑞慶山    良一郎良一郎良一郎良一郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．消防行政について 

   

 

 

 

 

 

２．庁舎について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．一括交付金について 

 

 

（１）通信指令共同運用について 

  ①現在どのような状況ですか 

 

 

 

 

 

（１）地下 1 階の売店の目的は 

 

（２）客の対象は 

 

 

 

 

 

（１）沖縄県の学力の低さの要因は 

 

（２）今後の対策は 

 

 

 

 

（１）今回の一括交付金で沖縄市はどのように 

変わるのか 

 

（２）事業費の自治体負担（2 割）の本市に 

与える影響は 

 

（３）広域での活用も必要だと思うが、 

どう考えるか 
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議席番号 ２１２１２１２１    議員氏名 新新新新    垣垣垣垣    萬萬萬萬    徳徳徳徳     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．労働福祉政策について  

 

 

 

 

２．観光政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．安慶田地区土地区画整理 

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境政策について 

 

 

 

 

 

（１）中年者の引きこもり対策について 

  ①本市も中年者の引きこもり状態の数及び 

原因を調査べきだと思うがどうか伺う 

 

 

（１）安慶田のアルカリ鉱泉を活用した事業に 

ついて伺う 

 

（２）適正な料金と宿泊施設のアンバランスに 

よる損失、経済的効果などを伺う 

 

（３）ボランティア育成事業について伺う 

 

（４）キジムナーフェスタについて 

  ①教育委員会との協力について伺う 

  ②市民参加を多くすべきだと思うがどうか 

伺う 

 

 

（１）市道安慶田 23 号線の整備について伺う 

 

（２）公園用地の買収の進捗状況を伺う 

 

（３）サービス付高齢者向け住宅について 

①普及促進事業について伺う 

②住宅建設について伺う 

 

 

（１）本市製造業者に対してごみの減量対策を 

指導すべきだと思うがどうか伺う 

 

（２）燃えるごみ減量、生ごみの水切りの広報 

方法について伺う 

 

（３）ごみ減量目標及び達成率を伺う 
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議席番号 ３３３３    議員氏名  宮宮宮宮    島島島島    眞眞眞眞    則則則則     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

１．福祉行政について 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉・教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉・建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）身体障がい者用駐車スペースの利用証（パ

ーキングパーミット制度）について伺う 

   ①現在この制度を導入している自治体はど

のくらいあるのか伺います。 

  ②沖縄県でも 7 月に「県福祉のまち審議会」

の中で議論されたようだが、その後どうな

ったのか伺います。 

  ③沖縄市での導入はあるのか伺います。 

 

 

 （１）セクシャルマイノリティ（性的少数者）

について伺う。 

  ①行政もしくは学校現場で通常の性教育以   

   外（同性愛者、性同一性障害等）の講演会・

研修会等をやったことがあるのか伺いま

す。 

  ②自分がほかの子と違うことに違和感を感

じ悩んでいる子が多くいます。このような

子供たちのために、今後どのような取り組

みができるかを伺います。 

 

 

（１）民生委員会館建設について伺います。 

  ①去る 6 月 11 日、沖縄市民生委員・児童委

員協議会の代表と安慶田土地区画整理事

業推進協議会より要請のあった会館建設

についてその後、建設部、健康福祉部内で

の協議はあったのか伺います。 
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議席番号 ９９９９    議員氏名     新新新新    屋屋屋屋            勝勝勝勝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

 

 

１．越来保育所跡地について 

 

 

 

 

２．越来グスクについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツの推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．サッカー合宿誘致につい

て 

 

 

 

 

 

 

（１）越来保育所建てかえ移転に伴う跡地利用に

ついて伺います。 

 

 

 

（１）越来グスク発掘調査について 

  ①発掘調査の経緯について 

  ②出土品の種類 

  ③出土品の数 

 

（２）越来グスク資料館建設について 

 

 

 

（１）青少年スポーツ振興事業について伺いま 

す。 

 

（２）各種大会、県外等派遣費補助金について伺 

います。 

 

（３）各種市内大会負担金について 

 

 

 

（１）県文化観光スポーツ部よりサッカー合宿誘 

致に関する説明会が市町村へ行われたと思 

うが、沖縄市はどのように考え、取り組んで 

いこうとしているのか 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．オスプレイ配備に対する 

市長の見解を伺う 

 

 

 

２．沖縄振興特別推進交付金 

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．食肉センター跡地につい 

て 

議事録から 

  第 354 回 P322～326 

 

 

 

 

 

 

 

４．泡瀬第一雨水幹線につい 

て 

議事録から 

  第 354 回 P322～326 

 

（１）オスプレイ配備と尖閣諸島に対する中国 

   の態度をかんがみて、米軍基地（安保） 

   に対する市長の見解を伺う 

 

 

（１）沖縄振興特別推進交付金事業は多岐に 

わたっているため、事業の重要度がよく 

わかりません 

  ①新規事業で、沖縄市にとって重要と考え 

られる事業 5 点を挙げ、その期待される 

効果を説明してください 

 

 

（１）食肉センター跡地の緑地について 

①台形地の緑地については平成 24 年 6 月 

16 日、沖縄市に帰属した 

   三角地の緑地については沖縄市への帰属 

を断念したと第 354 回臨時会で答弁して 

いるが、 

ア．「帰属を断念」した緑地はどのような 

人物が所有し、いかなる理由で断念 

に至ったか、その詳細を説明してく 

ださい 

 

（１）泡瀬第一雨水幹線について 

  ①『底盤コンクリートを壊して植栽する 

ことはできないということを確認して 

おります。』と第 354 回臨時会で答弁して 

いるが、 

ア．そのとおりです、本員の主張は底盤 

を壊さずに水路そのものを植栽枡と 

考え、底に 0.5ｍ程度の堅固な堤をつ 

くり、石や砂利、土砂を入れ、そこに

植栽するということです 

（ア）実現するために技術的な課題は 

何か 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

４．泡瀬第一雨水幹線につい 

て 

議事録から 

  第 354 回 P322～326 

 

（１）泡瀬第一雨水幹線について 

  ②『台風時の高潮、波浪の影響を受ける水路 

でございます。植栽することによって 

土砂、それからごみの堆積がしやすく 

なり、浸水被害を誘発する可能性を否定 

できません。また近年多発しております 

ゲリラ豪雨による浸水被害に対応する 

ためにも安全に配慮し、当該水路内に 

植栽することは避けたいと考えており 

ます。』と第 354 回臨時会で答弁してい 

るが、 

ア．台風時の高潮、波浪の影響と雨水 

第一幹線の関係の説明を求む 

 

イ．泡瀬第一雨水幹線の集水区域と泡瀬 

  第一排水区は一緒で平坦地ですと 

第 354 回臨時会で答弁しているが、 

（ア）「浸水被害を誘発」するとのこと 

であるが、集水区域そのものが 

海に近い平坦地です。どのような 

現象で被害が誘発されるか、説明 

を求む 

 

ウ．近年多発しているゲリラ豪雨による 

浸水被害とあるが、その事例を示せ 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

１．いじめ問題への対応と教

育委員会の役割について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．空き家・老朽家屋（廃屋） 

等の適正管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）昨年 10 月に起こった滋賀県大津市の中学

2 年男子の自殺問題が発端となり、全国でい

じめ問題と教育委員会、学校現場のあり方が

問われています。文部科学省も、いじめ問題

担当職員 3 人を大津市に派遣するという異

例の事態となりました。 

   学校側がいじめの兆候を見逃し、自殺後の

調査もずさんだったことが要因であったと

思うが、教育委員会への疑問も出ている。 

   滋賀県大津市の事例を教育委員会は、どう

分析したのかお聞かせください。 

  

 

（１）近年、全国各地で空き家の増加が問題とな

っている。空き家の発生による弊害は、まち

の空洞化、犯罪の誘発など、治安の低下、倒

壊・火災の発生など防災性の低下、景観の阻

害、ごみの不法投棄などによる衛生の悪化等

が挙げられる。これらの弊害の多くは、管理

が適正に行われていない空き家に起因する

ものである。 

   これら、空き家の発生に起因するさまざま

な弊害が懸念され、国や自治体において対策

が求められている。本市においても老朽家

屋、廃屋が少なくなく、その対応に苦慮して

いるかと思われます。こうしたもとで、現状

について明らかにするとともに、積極的な対

応が本市においても求められると考え、以下

の点についてお伺いします。 

  ①空き家、老朽家屋（廃屋）等の現状把握に

ついて 

  ②苦情や相談に対する対応状況について 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

副 市 長 

関係部長 

 

 

３．視覚障がい者への情報提

供について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

４．平成 24 年度の重要な施 

策・事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）障がい者の自立と社会参画の支援等のため

の施策を総合的かつ計画的に推進すること

を目的として、改正「障害者基本法」が昨年

8 月に公布され、その 1 つに「情報の利用に

おけるバリアフリー化等」として、国及び地

方公共団体は、障がい者が円滑に情報を取得

し、利用し、意思を表示し、他人との意思疎

通を図ることができるよう、必要な施策を講

じなければならないとされた。 

   このような中、行政情報の中枢である広報

紙の情報提供においては、市社協登録のボラ

ンティアグループによる「音訳ボランティ

ア」に頼っている状況にある。 

   あらゆる市民に対する行政情報の提供は、

市の基本的責務であると思います。そこで、

以下の点についてお伺いします。 

  ①障がい者に対する行政情報提供における

市の責務についての認識 

  ②障がい者に対する行政情報の現状 

  ③ボランティアグループによる「音訳ボラン

ティア」の現状と認識している課題 

  ④「音訳ボランティア」に対する市の取り組

みの現状と今後の取り組み 

 

 

（１）学校給食食物アレルギー対応事業（新規）

の取り組みと効果 

 

（２）地域防災対策事業（新規）の事業内容と取

り組み状況 

 

（３）伝統工芸産業支援事業（知花花織）の取り

組み状況 
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議席番号 ６６６６    議員氏名 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市振興計画について 

 

 

 

 

２．沖縄市観光戦略プランに 

ついて 

 

 

 

 

３．悪臭対策事業について 

 

 

 

４．キジムナーフェスタにつ 

いて 

 

 

 

 

５．国民保護法に基づく、国

民の保護に関する計画の策

定について 

 

 

 

 

（１）今 9 月定例会において沖縄振興特別推進交 

付金事業として提案された『沖縄市振興計 

画』について、当局の考えを伺う。 

 

 

（１）本プラン策定後半年余りが経過するが、プ 

ラン中で『活動初期』と位置づけられている 

平成24年度の観光プラン進捗状況について、 

詳細を伺う。 

 

 

（１）悪臭対策事業について、事業の実績及び効 

果について詳細を伺う。 

 

 

（１）先日行われたキジムナーフェスタについ 

て、今年度の実績と昨年までとの比較、そ 

してそこから見える課題と対応策について、 

当局の見解と今後の方向性を伺う。 

 

 

（１）前回一般質問で取り上げてから 1 年が経過

するが、その後の取り組みと現在の方針・考

え方について、市長の見解を伺う。 
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議席番号 １８１８１８１８    議員氏名 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

こどものまち

推 進 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．こどものまち推進につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

２．ひとり親家庭の困窮につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．子宮頸がん予防について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学童保育料の軽減について 

（小学生 3,000 円、幼稚園 5,000 円） 

 

（２）小学生の学童保育の利用人数と経済的理由 

で学童に行けない子供への対策についてど 

う考えているか。 

 

 

 

（１）児童扶養手当の申請件数（母子・父子家庭） 

 

（２）ひとり親家庭の経済状況について 

 

（３）住宅支援・教育支援・就労支援・精神的支 

援など、行政が行っている支援についての内 

容・実績 

 

 

 

（１）子宮頸がん検診の状況 
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議席番号 ５５５５    議員氏名 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市環境整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）先の 6 月定例会で質問をした学校周辺の色 

あせた横断歩道の件ですが、県警と相談して 

やっていくということでしたが、 

①やりましたか。 

  ②ほとんどが市道だと思いますが、市が素 

早く対応することはできないか。 

  ③当局は子供たちの安全につてどう考えて 

いるのか。 

 

（２）グリーン帯とガードレールの件について 

  ①グリーン帯はありますが、ガードレール 

もつけたほうがいいのではないか。 

  ②ガードレールはだれの判断でつけるので 

すか。 

  ③幅等の基準があると思うのですが、でき 

ないか。 

 

 

（１）むつみが丘公園について 

  ①いろいろな集会等を行っているが、何か 

良くなったことはありますか。 

②当局はむつみが丘公園をどうしたいの 

か。 

  ③ 条例にて公園内での飲酒等の迷惑行為は 

罰することができないのか。 

  ④なぜしないのか。 

  ⑤これからどうするのか。 
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議席番号 ５５５５    議員氏名 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

（１）市民スポーツ課の取り組みの中で各種団体 

の育成とありますが、 

  ①スポーツの振興のための自発的活動を促 

進し、組織の強化を図ることを目的に沖縄 

市体育協会、沖縄市スポーツ少年団本部、 

沖縄市長杯高等学校バスケットボールお 

きなわカップ実行委員会等に補助を行う 

とあるが、どんなことをしているのか。 

  ②コザクラブというラグビーのクラブチー 

ムがあるが、昨年まではサブグラウンドを 

無償で使っていたのに、今年はそれができ 

ないのはなぜですか。 

  ③体育協会とはどんなところか。 

 

 

（１）市で行う検診にはいろいろなものがあると 

思いますが、その中に認知症の検診は入って

いるか。 

  ①入れられるか。 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．東部海浜開発事業につい    

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）人工島の津波からの被害は救済できるかを

問う 

 ①アクセス道路から何人避難可能か。 

 ②高層ホテルで何人避難可能か。 

 ③医療施設に入院する患者は何人避難可能か。 

 ④埋立地盤高を前計画より県事業が 1 メート

ル、国事業が 0.2 メートルをおのおの引き下

げた理由と根拠（データ）を問う。 

 ⑤陸地と人工島をつなぐ道路を2本から1本に

減らす根拠と理由を問う。 

 

（２）平成 20 年～24 年の間の企業誘致はどのよ

うな進捗状況か問う。 

 

（３）6 月議会の一般質問の答弁から質問します 

  ①本事業完成年度（目標）の沖縄県入域観光

客数を推計式から 850 万人とした根拠、

理由を問う。 

  ②推計と予測について伺う。 

   ア．入域観光客数は実績をもとに算定して

おり、推計であるということについて伺

う。 

   イ．議会に提示された資料（国への申請書）

から見える平成 30 年の沖縄市入域観光

客数の推計値について伺う。 

  ③沖縄市立寄率の算出について伺う。 

   ア．算出方法と数値は幾らか。 

  ④東部海浜開発地区立寄率の算出について 

伺う 

ア．算出方法と数値は幾らか。 

  ⑤産業連関表を用いた経済波及効果につい

て伺う。 

   ア．産業連関分析を行ったもととなる就業

者数は幾らか。 

   イ．最終需要である生産額は幾らか。 

   ウ．波及効果は幾らか。 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原        秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消費税増税について 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．公契約及び指定業者によ

る雇用条件等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

（１）消費税 10％になった場合の本市と市民の

影響について伺う。 

  ①消費税増税の実施年度と率について伺う。 

  ②本市の消費税の影響額は幾らか。 

  ③消費税の還付は本市で幾らか。 

  ④市民全体の影響額は幾らか。 

  ⑤市民平均世帯の影響額は幾らか。 

  ⑥消費税増税について市長の見解を伺う。 

 

（１）公共工事請負契約について問う。 

  ①最低保障賃金は守られているか。 

   ア．下請の賃金（アルバイト・パート含む） 

   イ．孫請の賃金（アルバイト・パート含む） 

   ウ．賃金の把握はどのように確認している  

     か。 

  ②正社員と非正規社員は把握されて雇用改

善に努めているか。 

   ア．改善した実績と内容を伺う。 

 

（２）本市の各種指定業者の雇用状況について。 

  ①非正規、臨時等の最低賃金は守られている

か伺う。 

 

（３）情報通信関連施設入居企業の雇用状況につ

いて伺う。 

  ①非正規、臨時等の雇用比率が高いが改善指

導はどうか。また改善に変化（効果）があ

ったか内容を伺う。 

  ②非正規、臨時等の最低賃金保障は守られて

いるか。実態把握はどうか。 

  ③調査項目に未回答が多いが市当局は把握

しているか伺う。 

 

（４）公契約条例制定の計画について見解と見通

しを伺う。 

 

（１）学校給食費の無料化について 

  ①学校給食法第 16 条の保護者負担の補助に

ついて通知の内容を伺う。 

  ②市が学校給食費への助成は可能か伺う。 

  ③助成する場合の実施時期と額を伺う。 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．一括交付金について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．青年就農者育成について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄振興特別推進交付金の活用について伺 

  う。 

  ①対米放棄請求権補償対象道路以外の潰地

道路・排水路等の買い上げに活用可能か伺

う。 

  ②旧マニング社等の外人住宅等の下水道整

備、道路、地籍明確化等に活用可能かを伺

う。 

 

 

（１）青年就農給付金について 

  ①国の要綱について説明してください。 

  ②給付金を受けるための条件を伺う。 

  ③本市の青年就農給付金準備型の申請者、対

象者は何人か。実績はどうか伺う。 

  ④青年就農給付金経営開始型の対象者及び

申請者は何人か伺う。また、実績はどうか

伺う。 

  ⑤人・農地プランの認定はどうなっているか

伺う。 

  ⑥財政・予算額と計画を伺う。 

  ⑦市の給付金規定、要綱はどのようになって

いるか伺う。 

 

 

（１）沖縄市下水道排水設備指定工事店規則につ 

いて伺う。 

①指定工事店の責務及び遵守事項について 

②指定の取り消しまたは一時停止について 

  ③特定工事店の行政指導について 

 

（２）浄化槽設置の管理について 

  ①市に相談に持ち込まれた浄化槽の適正管 

理指導について 

  ②下水道に接続していない浄化槽の苦情件

数は幾らか。 

  ③上記の苦情件数の適正管理（解決）された

件数は幾らか。 
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議席番号 ２２２２４４４４    議員氏名  棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学力向上を図る具体策について 

6 月定例会での答弁の中から次の点につ 

いて取り組み状況をお伺いします 

  ①教育力の向上 

  ②授業の質の向上 

  ③学力向上推進委員公開事業 

④学校ＯＪＴ 

⑤キャリア教育について 

 

（２）生活パターンと学力との相関性について 

 

（３）全国学力テスト結果公表について 

 

（４）その日の学び振り返り事業について 

  ①指導助手の配置校についてお伺いします 

  ②教科についてもお伺いします 

 

（５）いじめ対策について 

  ①実態把握 

  ②取り組み状況 

  ③ネットいじめの実態について 

  ④いじめ防止条例の制定について 

 

（６）沖縄市こども科学力向上事業について 

  ①事業の内容及び実績等についてお伺いし 

ます 

 

 

（１）国際児童・青少年演劇フェスティバルお 

きなわ事業について 

  ①これまでの実績、成果、評価についてお 

伺いします 

  ②支援団体及び市民アンケートの実施につ 

いてお伺いします 

  ③今後の課題について 
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議席番号 ２４２４２４２４    議員氏名  棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

３．こどものまち拠点施設 

について 

 

 

 

４．沖縄振興特別推進交付金 

について 

 

 

 

 

 

 

 

５．下水道について 

 

（１）沖縄こどもの国施設整備事業について 

  ①事業の内容と取り組み状況についてお伺 

いします 

 

 

（１）泡瀬・与儀ハウジング汚水管調査に関する 

費用について 

 

（２）泡瀬・与儀のマニング社関連で漏水・悪臭 

が漂っている苦情がかなりあると思いま 

すが、その責任は行政にあるのか、また 

は市民ですか、お伺いします 

 

 

（１）本市の公共下水道の接続率について 

 

（２）11 市の比較について 
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議席番号 ８８８８    議員氏名 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．比謝川の 2 級河川認定に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子供医療費の無料化の年

齢引き上げについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民駐車場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校の安全対策について 

 

 

 

５．防犯カメラ設置について 

 

（１）現時点までの進捗状況について 

  ①住民への説明状況 

  ②県の動きはどうなっているか  

（２）今後の予定について 

  ①立ち退きや入口道路がなくなったり駐車 

場が影響を受ける方がいるが、図面等は 

あるのか 

  ②市民への今後の説明会の予定等はどう 

なっているか 

 

（１）国と県の補助について 

  ①国は何歳まで無料にしているか 

ア．年齢 

イ．補助率は 

  ②県は本年より無料化はどうなっているか 

ア．年齢はどうか 

イ．補助率はどうか 

  ③本市はどうか 

  ④今後の市長の考えについて 

 

 

（１）市民が平等に利用できるような運営の 

あり方について 

  ①管理状況と管理体制について 

②同じ人が長時間、何日も利用している 

ケースはないか 

③管理方法の見直しについて 

（２）現状の駐車台数では少ないのではないか 

  ①市民会館と合わせて何台の駐車が可能か 

②中部広域市町村圏事務組合や母子未来 

センターができると足りなくなるのでは 

③立体駐車場にすべきではないか 

 

 

（１）諸見小学校の多目的広場のフェンスが低い 

のでボール競技ができないようだが、フェ 

ンスを高くできないか 

 

（１）学校の安全対策として設置してはどうか 

 

 



 30 

議席番号 １１１１００００    議員氏名 長長長長    嶺嶺嶺嶺    喜喜喜喜    清清清清     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画について 

 

（１）市道の現状と今後について 

 ①路線数・距離・面積の総数 

 

 ②過去 5 年間の整備・維持管理状況について 

ア．開発行為・地域要望等による市道 

認定の推移 

イ．新設、整備、管理の件数・距離・ 

決算額 

ウ．建設部及び各課の決算額 

エ．関連する交付税の推移 

オ．今後の計画について 

  

 ③市道以外の公共道路の現状と今後につい 

て 

 

  ④里道の状況について 

ア．本数、距離、面積の総数 

イ．過去 5 年間の整備状況 

ウ．今後の計画 

 

（２）県道 33 号線の状況について 

 

 

 

（１）東部地域の農振地域の今後の計画について 
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議席番号 １１１１９９９９    議員氏名 辺土名辺土名辺土名辺土名    和和和和    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）図書館建設について 

  ①現在の進捗状況はどのようになっています

か、お伺いします。 

  ②今後の取り組みについてお伺いします。 

③図書館づくり懇話会の開催は通年とあり 

ますが、直近ではいつごろ、どのような会

議をされたのかお伺いします。 

 

（２）図書館本館について 

  ①図書館の利用状況をお聞かせください。 

  ②改善すべきだと思われる点はどういうと 

ころがあるかお伺いします。 

 

（３）ブックスタートについて 

  ①ブックスタートの目的と現状をお伺いし 

ます。 

  ②支援員の活動状況をお伺いします。 

 

（４）学童保育について 

  ①沖縄市学童保育連絡協議会からの要望で 

ある指導員の配置について当局の考え方を 

お伺いします 

 

（５）沖縄市私立（認可）保育園について 

  ①沖縄市私立（認可）保育園は、福祉まつり 

や老人運動会への参加協力をしているが、 

子供たちへのお菓子代やお土産代など各園 

で出し合っています。 

       活動助成金を捻出できないのかお伺いし 

ます。 

 

（６）美東幼稚園舎について 

  ①廊下が追加してつくられており、ドアがな 

くシャッターでの開閉で、先生方の負担や 

子供たちの安全面を考慮すると不安であり 

ます。 

この現状をどうとらえるのかお伺いしま 

す。 
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議席番号 １９１９１９１９    議員氏名 辺土名辺土名辺土名辺土名    和和和和    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）（仮称）美東公園について 

  ①（仮称）美東公園の進捗状況と今後の予定

をお伺いします。 

 

（２）むつみが丘公園について 

  ①むつみが丘公園の現状をお伺いします。 

②浮浪者対策についてお伺いします。 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．人事案件について 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．企画行政について 

 

 

 

 

 

５．平成 24 年度施政方針につ 

いて 

 

 

 

（１）水道局長の任命について 

   

（２）副市長の二人制について 

 

 

（１）ミュージックタウン音市場について伺う 

 

 ①波及効果はどうなっているか 

 ②活用状況はどうなっているか 

ア．音市場はどうなのか、件数を具体的に 

イ．音楽広場はどうなのか、件数を具体的に 

ウ．空き店舗の状況はどうなのか 

 

（２）コリンザの状況はどうなっているのか 

 

（３）東南植物楽園の再開について 

  ①裁判の進捗状況はどうなっているか 

 

 

（１）沖縄市内の子供たち（小中学生）の学力

はどうなっているのか 

 

（２）コザ総合運動公園内におけるスポーツ施 

設の駐車場について 

  ①現状はどのようなスペースがあるのか 

  ②将来はどう考えているのか 

 

 

（１）一括交付金について 

  ①沖縄市への割り当て分、22 億 4,000 万円 

は全部国との調整がついたのか 

  ②次年度以降の計画は万全か 

 

 

（１）施政方針に市民所得の向上、失業率、若者

の雇用の問題、企業誘致の問題等が何もな

い、どういうことか伺います 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．平成 24 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．水道事業について 

   

（２）さらに生活保護の対策についても重点化基

本方針に示されていない、どういうことか伺

います 

 

（３）「このまちを自分たちの力で何とかした

い」市民の情熱が、これまで以上に高まって

いると言っているが、市長の情熱が伝わって

こない、どういうことか伺います 

 

（４）基地に翻弄される沖縄の現状を憂慮する

とともに、市民の生命と財産を守る観点か

ら、これ以上の基地負担が生じることは、

絶対にあってはならないと考えております

と言っております。具体的にどのような行

動を考えているのか示してください。 

 

（５）音楽によるまちづくりの推進については、

ミュージックタウン開設 5 周年を記念し、

「まちはステージ」をコンセプトにライブ

ハウス等との連携による音のページェント

を拡充いたしますと言っております。具体

的に説明をお願いいたします。 

 

（６）山里第一地区の再開発準備組合による事業

計画の作成や設立認可を支援すると言って

おりますが具体的に説明してください。 

 

（７）新アグリビジネス計画を推進してまいり

ますと言っているが、具体的な説明と進捗

状況を示してください。 

 

（８）キャンプ瑞慶覧地区について、地権者と

の意見交換等を踏まえ、返還後の円滑な跡

地利用に向け取り組んでまいりますと言っ

ているが、具体的な説明をお願いいたしま

す。 

 

 

（１）水道管の老朽対策計画はどうなっている 

か 

 


